

**Sommaire :**

- Mot du maire
- Aire de Jeux
- Château
- MARPA
- Ecole
- Brèves
- Aménagements
- Recensement
- Tour Horloge
- Panneau-Pocket

**Aire de Jeux enfants**

Situé 39 boulevard Jean Brisseau, une nouvelle aire de jeux pour enfants est ouverte à tous. Ce parc ombragé comprend plusieurs jeux. Il est équipé d'une table et d'un banc et sera un lieu de fraîcheur l'été.



Chers habitantes et habitants, l'année écoulée nous a permis de finir certains chantiers et d'en commencer d'autres.

L'église et ses peintures de Giovani Masutti réhabilitées nous ont permis d'inviter S.A.S. le Prince Albert II de Monaco le 15 juillet. En effet sa famille, les Durfort Duras, présents durant 4 siècles, a érigé nos monuments: château, église, porte fortifiée et tour de l'horloge. Les donateurs, les partenaires ainsi que l'Etat ont permis à la commune d'avoir une faible participation financière. Merci au Père Augustin et au Père Ananie qui ont suivi les travaux. Les visiteurs y sont toujours de plus en plus nombreux.

Les entrées de bourg : aménagement du rond-point, carrefour route de Navarre, sortie rue Bellevue, avec une construction magnifique du mur de jardin signée Eric Coan, sont également terminés.

L'ensemble de ces chantiers en ajoutant l'école, le démarrage de la restauration au château, la pose du labyrinthe, le jardin public... mobilisent fortement nos équipes : partie administrative, équipe technique, gestion des visiteurs... Tous s'investissent fortement.

Jean Jacques Brethon suit l'ensemble des chantiers, c'est lui et Sébastien Dreux, le responsable du château qui ont été le plus fortement sollicités. Jeannine Nadeau et Yasmine Homo qui interviennent respectivement auprès des services de la MARPA et de l'école, ont été elles aussi fortement sollicitées à la suite de divers arrêts. Chacun des élus apportent selon ses disponibilités l'aide nécessaire pour un bon fonctionnement. Merci à eux.

En 2025 d'autres bâtiments communaux devront être réhabilités la MAM, l'ilot de l'Horloge... Le presbytère qui demande trop de travaux de restauration et le musée du Parchemin seront mis en vente. Le prêtre sera relogé dans la maison du 37 boulevard Jean Brisseau. Les projets seront calibrés en fonction des soutiens financiers qui seront accordés : je soumettrai avec Alain Delanne au conseil, les différentes options. Nous veillons à ce que la situation financière de la commune reste saine.

Pour cette nouvelle année, je souhaite ainsi que le conseil municipal que notre vie de village reste chaleureuse et active grâce au dynamisme des associations et des commerçants. Nous serions heureux de recevoir, lors des vœux, les nouveaux habitants afin de faire leur connaissance.

Bonne année à chacun de vous.

Le Maire Bernadette Dreux  
Le conseil municipal

**INVITATION**

Madame le Maire, le Conseil Municipal vous convient  
à la cérémonie des vœux

Le vendredi 17 Janvier 2025

à 19H00 salle du Foirail

les nouveaux arrivants sont invités à venir se présenter

Buffet dinatoire

**MARPA**

Le porche d'entrée va être remplacé. Les équipements de cuisine ont été modernisés avec en particulier un four ultra moderne, ainsi qu'un téléviseur grand écran pour les parties communes. On peut rappeler que ce service d'hébergement est proposé aux habitants de Duras et des alentours en priorité. Le Logement temporaire, peut se réserver pour une courte durée. Il permet aux occupants en cas de besoin de venir, et également de découvrir le fonctionnement de la Marpa.

**Les Brèves :**

- La pharmacie du village va se déplacer 11 place Jean Bousquet et bénéficier d'une meilleure accessibilité.
- La mairie se dote de l'application Panneau Pocket qui permettra d'informer les habitants en temps réel, de transmettre des alertes via des notifications. Retrouver en page annexe comment télécharger l'application.
- Ouverture prochainement d'une Ressourcerie au lieu dit Potager, la maison du Potager sera aménagée à environ 30 tracteurs qui ont joué le rôle de tracteurs illuminés, il y a eu cette occasion, l'activité sera proposée à une association locale.
- Le musée Marguerite Duras va déménager de l'ancien musée du Parchemin à la maison de Pays avec l'office culturel.
- L'office de Tourisme restera dans l'ilot de l'Horloge, place de la Résistance, jusqu'au début des travaux. A la suite de ceux-ci l'office de tourisme s'y réinstallera ainsi qu'une offre de produits du terroir.

**Panneau Pocket**

- L'éclairage public est maintenu éteint de minuit à six heure, celui-ci va être remplacé progressivement par de l'Eclairage Led. Travaux prévu 1er semestre 2025.
- Le recensement de la population de Duras aura lieu du 16 Janvier au 15 Février 2025, retrouvez en page annexe tous les détails.



# Des Nouvelles du Château

## En 2024

La saison a débuté sur les chapeaux de roues avec une affluence record pour Pâques, près de 1800 personnes pour la Chasse aux œufs. Les 8 et 9 mai, l'équipe du Château avait prévu des animations, plus de 1 500 personnes ont visité le site. Le nouveau spectacle 4D affiche une augmentation de la fréquentation de +36% par rapport à 2023 et la soirée d'Halloween a battu un record avec un peu plus de 3 400 personnes, soit +15%.

Avec près de 55 000 visiteurs en 2024 nous connaissons une nouvelle année record !

### Evènement

Pour la deuxième fois **S.A.S. Albert II de Monaco** nous a fait l'honneur de venir à Duras, terre de ses ancêtres. Après l'inauguration de la plaque d'entrée de la ville « Site Historique Grimaldi » et la cérémonie à l'Eglise Sainte Marie Madeleine, le Prince a pu visiter les appartements meublés



### Travaux

Une tranche de travaux de restauration a débuté en septembre dans les salles des Fantômes et de la Maquette. Ces 2 salles vont être entièrement refaites : toitures, plafonds, murs, sols, réouverture des fenêtres... Tout devrait être terminé d'ici 2 ans. Les salles seront ensuite meublées en partenariat avec le Mobilier National. Nous aurons ainsi un étage entier homogène, restauré et meublé.

L'intérieur des salles a été démonté, mais les Fantômes et la Maquette ne vont pas disparaître. La Maquette prendra place dans la première salle du circuit de visite, les Fantômes dans la partie musée.

## En 2025

**Nouveauté** pour les vacances de printemps jusqu'en juin un labyrinthe dans le jardin de la fée s'ajoute à notre offre variée : chasse aux œufs à Pâques, ateliers créatifs famille pendant les petites vacances scolaires, spectacles d'été en journée et en soirée, les Journées du Patrimoine, Halloween, les spectacles et les décos de Noël...

N'hésitez pas à venir (re)découvrir le Château, l'entrée est gratuite pour les habitants de Duras y compris le Mapping sur présentation d'un justificatif.

Vous pouvez même obtenir une carte d'abonnement valable 2 ans qui se glissera facilement dans votre porte-feuille. Pour la réaliser nous avons besoin de 2 choses : un justificatif de domicile, votre carte d'identité et le tour est joué !



# Des travaux et des Projets

### Ecole du Cerisier

Les travaux à l'école ont pu se terminer avant la rentrée scolaire. Il s'agissait de l'isolation des plafonds, la pose d'une vmc dans toutes les salles de classe, le remplacement des systèmes d'alerte et de l'éclairage par du Led, la pose de panneaux photovoltaïques en toiture ainsi que de brises soleil. Le remplacement du chauffage fioul par une pompe à chaleur réversible, gage de confort pour les enseignants et les élèves. Tous les systèmes électrique de l'école sont pilotables depuis un logiciel (domotique) permettant l'optimisation de la consommation électrique. Le surplus d'électricité produit par les panneaux est déduit des factures des autres bâtiments communaux sélectionnés comme la mairie, le château, la salle du Foirail, la halle etc. Il s'agit d'une autoconsommation collective.



### Aménagement Entrées de Bourg

Les travaux sont terminés du côté des aménagements d'entrées de Bourg que ce soit du côté de Gamm Vert, de l'entrée de la rue Bellevue ou du nouveau rond point en bas de Duras. Le Pont quant à lui, après des mois de travaux se voit remis aux normes pour le tonnage des camions par le Conseil Départemental.



Rue BELLEVUE

Le Pont lors des Travaux

### Tour De l'Horloge

La tour de l'horloge devrait être restaurée en 2025 et être visitée par tous en 2026. Ce monument historique de Duras, trop peu mis en valeur deviendrait ainsi un lieu incontournable des visites sur Duras et permettrait d'attirer le flux des visiteurs du château vers nos commerces. Elle a été construite originellement au XIII<sup>e</sup> siècle et est un des vestiges subsistant du Castelnau de Duras. La tour est inscrite au titre des monuments historiques par arrêté du 16 septembre 1953.

